

# EL MALLORQUIN.

## DIARIO DE PALMA.

## PUNTOS DE SUSCRIPCION.

PALMA . . . Librería de D. F. GUASP, calle d'en Morey, 40.  
 MAHON . . . D. Matías Mascaró.  
 IBIZA . . . D. Joaquín Cirer y Miramont.

Mañana... {Sale el sol á 4 h. 35 ms. . . . . y se pone á 7 h. 31 ms.  
 {Sale la luna á 11 h. 45 ms. de la noche. . y se pone á 12 h. 38 ms. de la mañana.  
 Un reloj arreglado al tiempo medio debe señalar al medio dia 12 h. 3 ms.

## PRECIOS DE SUSCRIPCION.

En Mallorca, por un mes. . . . . 10 rs.  
 En Menorca é Ibiza, por id. franco de porte. . . . . 10 id.  
 En los demás puntos del reino, por id. id. . . . . 10 id.

## NACIONAL.

MADRID 24 DE JUNIO.

El Sr. Dulce, capitán general de Cataluña, llegó el 20 á Barcelona con su hijo, ya mas aliviado de sus dolencias, y se proponía en breve salir para el extranjero á tomar baños.

Decíase en Barcelona, que S. M. había indultado de la pena de muerte que le había sido impuesta al soldado que hace pocos días dió muerte á un cabo de su compañía, y de cuyo hecho dimos cuenta.

Anuncia un periódico de medicina que muy pronto aparecerá en la *Gaceta* una real orden con el objeto de aclarar las disposiciones contenidas en la de 24 de mayo último, respecto á los estudios que han hecho y deben hacer los cirujanos incorporados en las Universidades para optar al grado de licenciados en medicina.

Ayer á las cuatro de la tarde, fueron recibidos en Audiencia por S. M. la Reina, D. Andres de la Cuadra Salcedo, primer diputado general de turno de la provincia de Vizcaya, y el diputado á Cortes don Eusebio de Salazar y Mazarredo, quienes en nombre de la Ilma. Diputación del Señorío de Vizcaya llevaron la doble y grata misión de felicitar á S. M. por su feliz alumbramiento y de rogarla que continúase su viaje desde Santander á Vizcaya en el próximo verano. Los señores Salcedo y Salazar salieron complacidos de la dulce amabilidad con que fueron distinguidos por su soberana, á pesar del mal éxito de su comisión.

S. M. quedando altamente reconocida á la invitación hecha por los comisionados de Vizcaya, ha contestado «que por este año no le era posible visitar aquella noble y leal tierra.»

Tenemos motivos para calificar de extremadamente prematura la noticia que corrió hace días y ha vuelto ahora á circular de que el duque de Oporto, hermano del rey de Portugal, debe enlazarse con la linda infanta doña Isabel, hija de SS. AA. RR. los duques de Montpensier.

Los españoles residentes en Francia habían sabido con verdadera satisfacción, que en España se iba á recaudar toda la moneda extranjera que circula por nuestro país, ó remitirla al extranjero, pues es herir con los mismos filos al pueblo francés, en donde no pasan nuestros duros y se admiten los belgas, los sardos, etc.—Ya era una vergüenza la inundación de napoleones que se veían en España.

Idem 25.

*La Epoca* confirma lo que ha dicho *La Correspondencia* sobre que el gobierno español no ha pensado en aceptar mediaciones ni arbitrajes que no se le han ofrecido siquiera en la cuestión de África. Añade que esta cuestión se ventila entre la España y Marruecos, y ó se resolverá en el terreno conciliador de las ne-

gociaciones, como es de esperar, ó le darán solución los cañones, los ejércitos y las escuadras de nuestra patria.

Se han publicado en la *Gaceta* las declaraciones de derechos pasivos acordadas por la junta de clases pasivas en el mes de mayo último. Entre ellas figuran la jubilación de D. Rafael Ruiz Ordoñez, subdirector primero cesante de la suprimida dirección general de casas de moneda, con el haber anual de 28,000 rs. la de D. José Soler y Espalter, gobernador cesante de provincia, con 24,000; la de D. Atanasio Martínez de Ubayo, presidente de sala de la audiencia de Pamplona, con 24,000; y la rehabilitación del Escom. señor D. Joaquín Francisco Pacheco, embajador cesante de Méjico, con el haber anual de 30,000 reales.

## ESTRANJERO.

La prensa francesa censura con razon una alocución de Fuad-Bajá á las tropas turcas en la cual se leen estas palabras:—«*El valor y la bravura que habéis desplegado han restablecido el orden y la tranquilidad. El mundo entero ve en nosotros á los protectores de los oprimidos, á los enemigos de los opresores.*» «Qué apoyo, pregunta la *Patrie*, han encontrado en las tropas turcas los cristianos degollados en Damasco y en Deir-el-Kamar?» El caso es que la prensa francesa tiene razon. Dicho se está que la prensa inglesa se ha apresurado á copiar y elogiar la alocución de Fuad-Bajá.

La autorización concedida por el gobierno turco á los cristianos de la Herzegovina para tocar las campanas anunciando las diversas ceremonias del culto, está en práctica desde el domingo de Pentecostés, y ha causado gran regocijo á la población católica. Hace treinta años esta concesión hubiera producido terribles hechos entre musulmanes y católicos.

De Turin escriben á *La Epoca* que la situación era muy crítica; que los generales Lamarmora y Rovere no habían querido entrar en el gabinete, y que se preparaba violenta oposición por los partidos avanzados contra el ministerio Ricasoli.

El telégrafo nos trajo el domingo muy sucintamente la noticia de que lord John Russell había declarado en la Cámara de los Comunes de Inglaterra haber recibido una comunicación de la embajada francesa manifestando que una proposición hecha por los embajadores de Austria y de España en París en términos generales para que las potencias católicas obren de acuerdo relativamente al poder temporal del Papa, ha recibido una respuesta negativa. En el extracto de la sesión que ya hemos recibido no se habla de España. Héle aquí:—«Mr. Griffith pregunta al ministro de Negocios extranjeros si ha recibido noticia de haber llegado de Viena á París el senador Sr. Heckeren, portador de una comunicación secreta y confidencial del emperador Francisco José al

emperador Napoleon. Con arreglo á los términos de esa proposición los dos emperadores debían contribuir á formar un ejército independiente para proteger los Estados del Papa y obligarse á impedir al Piamonte que entre en los Estados de la Iglesia. El orador pregunta además si es auténtica una carta atribuida al barón Ricasoli. En esa carta se le hace decir: «Tengo confianza en que frustaremos todas las intrigas: mi inflexibilidad y mi serenidad no son inferiores al derecho que defiendo.» Lord John Russell: El ministerio de Negocios extranjeros no ha recibido noticia alguna oficial relativa al senador Sr. Heckeren ni á la carta de que se acaba de hablar. Sin embargo, ha recibido comunicación del embajador de Francia en Lóndres de una proposición relativa á una acción común de las potencias católicas respecto del poder temporal del Papa.»

## Partes telegráficas.

Pesth 23.—Se asegura aquí que el embajador inglés, acreditado cerca de Viena, ha insistido en una audiencia que tuvo con el emperador Francisco José en favor de un arreglo definitivo de la cuestión de Hungría, añadiendo que de otro modo llegaría á ser necesario un congreso europeo.

Breslau 23.—De Varsovia dicen que las reformas publicadas no han satisfecho á las poblaciones y que al contrario el descontento es mayor que antes.

Turin 23.—La diputación que debe llevar al emperador Napoleon un mensage de los romanos saldrá de Turin el lunes.

Viena 23.—La bolsa sin operaciones á causa de una sesión tempestuosa en la Cámara de diputados.

Paris 23.—Una carta de Bolonia anuncia que el marques Pepoli antiguo comisario de Umbría, está atacado de una enfermedad que inspira sumo cuidado. La muerte de este hombre de estado, sería una gran pérdida para el reino de Italia.

Paris 24.—En la Bolsa se ha hecho el 3 por 100 francés á 67 60; el 4 1/2 á 96-65; el 3 por 100 anterior español á 47-3/4; el esterior á 00; la diferida á 42 0/0 y la amortizable á 00.

Londres 24.—Quedan los consolidados ingleses de 89 3/4 á 78.

## PALMA.

## Boletín religioso.

## Santo de mañana.

LA CONMEMORACION  
DE SAN PABLO APÓSTOL  
Y SAN MARCIAL OBISPO.

El bienaventurado S. Marcial fué hebrea de nación, pariente del protomártir San Esteban y de S. Pedro, y uno de los setenta y dos discípulos que eligió Nuestro Señor Jesucristo. Recibió el bautismo del apóstol S. Pedro en cuya compañía fué á Roma desde donde le envió á Limoges y otras diferentes provincias de Francia para

que predicase el evangelio: llegó á ser el primer obispo de aquella ciudad. Predicaba con gran fruto con la palabra y con las obras, ayunaba todos los días á pan y agua y acompañaba su predicación con grandes milagros. Habiéndose muerto un sacerdote compañero suyo que le había dado San Pedro fué á Roma á darle cuenta al apóstol de quien recibió el báculo con orden de ponerlo sobre el sepulcro del sacerdote difunto. Hizo así S. Marcial y luego resucitó el muerto.

En la misma ciudad de Limoges fué preso por los sacerdotes de los ídolos, muy maltratado y encarcelado. El dia siguiente estaba el santo en oración, vino una gran luz, se quebraron las cadenas y las puertas se abrieron por sí mismas. Los que presenciaron tan gran milagro pidieron y recibieron el bautismo. Castigó el cielo á los sacerdotes de los ídolos enviando sobre ellos un rayo que les dejó muertos. Rogó al pueblo al Santo que los resucitase y habiéndolo conseguido su oración muchísimos se convirtieron á la fe de manera que doce mil personas recibieron el bautismo.

Son innumerables los milagros que Dios Ntro. Señor obró por San Marcial, curando enfermos, echando los demonios de los cuerpos humanos y haciendolos aparecer después en figura humana para que entendiesen el valor de la ley que predicaba.

Siendo de edad de cincuenta y nueve años y habiendo gobernado sábia y santamente su obispado por espacio de veinte y ocho, supo por revelación la hora de su muerte, y después de haber hecho una exhortación al pueblo y preparándose á la muerte dió su espíritu al Criador el año 73.

## CULTOS.

## Mañana domingo

En la iglesia de San Francisco de Asis á las diez empezarán las cuarenta horas dedicadas al misterio de la Visitación de Ntra. Señora; acto continuo se cantará la misa mayor; á las once y cuarto se continuará la novena del Bto. Raimundo Lulio; á las cuatro de la tarde después de rezada la corona de la Virgen, se cantarán vísperas solemnes; y á las siete tendrá lugar el ejercicio de las salutaciones, un rato de meditación, la estación y la reserva de S. D. M., que será á las ocho y media.

En la parroquia de San Jaime con motivo de celebrarse la fiesta del Corazón de Jesús, á las diez se cantará la misa mayor, en cuyo ofertorio, predicará el presbítero don Cayetano Ignacio Seguí; y al anochecer después de rezado el Rosario tendrá lugar el ejercicio mensual del devoto Corazón, con música, S. D. M. estará de manifiesto en ambos actos.

Nuestro Escom. é Ilmo. Sr. Obispo se ha dignado conceder 40 días de indulgencia á cada uno de los actos antedichos.—Por la tarde á las cinco después de vísperas se dará principio á la novena del gran Padre de la Providencia, predicando el mismo orador de la mañana, señor Seguí. Se continuará en los dominos consecutivos.

En la de Santa Cruz se celebra fiesta votiva en honor del Sto. Cristo, con misa solemne á las diez.

En el Hospital general á las cuatro de la tarde se concluirá el quincenario de la Sangre, con música y sermon que dirá el Pro. D. Juan Ángelo Torrents.

## CORTE DE MARÍA.

Dia 30: se hace la visita á la Vir-

HALLAZGO.—Una persona de la villa de Sansellas que ha encontrado cierta cantidad de dinero, desearia entregarla á su dueño; por lo cual, si éste se presentara dando las señas convincentes, se le entregará dicha cantidad sin exigirle gratificación alguna.

## AL PÚBLICO.

Queda vedado para la caza, por disposición de su dueño, el predio denominado Son Gelabert de baix, lugar de Llorite, término de la villa de Sineu.

